

in Tirol ca. 700 Gehörlose und  
österreichweit ca. 8.500 Gehörlose leben?

Die Dunkelziffer in der Bevölkerung liegt jedoch weit höher.

empfohlen wird, GEHÖRLOS oder TAUB zu sagen statt TAUBSTUMM?

Der Begriff TAUBSTUMM ist nicht mehr zeitgemäß. Er vermittelt einen falschen Eindruck.  
Gehörlose sind nicht sprachlos, sie benutzen die Gebärdensprache.  
Sie sind auch nicht stumm, da sie sprechen können.

es keine internationale Gebärdensprache gibt?

Fast jedes Land hat seine eigene Gebärdensprache. In Österreich wird die Österreichische Gebärdensprache verwendet und es gibt sogar regionale Dialekte.

Gehörlose am liebsten in Gebärdensprache kommunizieren?

Die Österreichische Gebärdensprache ist eine vollwertige Sprache mit eigener Grammatik.  
Dadurch kann alles ausgedrückt werden, wie in anderen Sprachen auch.

geübte Lippenleser:innen max. 30% des Gesagten verstehen?

Das Mundbild mancher Wörter schaut ähnlich aus: Butter - Mutter - Puder - Bruder.

Gehörlose sprechen können?

Gehörlose können alles außer hören. Sie können sprechen, auch wenn das manchmal etwas ungewohnt klingt. Da sie ihre Stimme nicht hören, können sie diese nicht gut steuern.

Gehörlose den Führerschein machen können?

Beim Autofahren ist die visuelle Wahrnehmung wichtiger als das Hören.

Neugierig auf mehr?

Du kannst jederzeit einen kostenlosen Workshop anfragen!

 [gehoerlos-tirol.at](http://gehoerlos-tirol.at)